



Rapport moral du Président

« Bilan de l'année 2024 »

Cher(e)s membres, cher(e)s ami(e)s,

Après avoir dignement fêté en 2023 le cinquantenaire du Golf de Touraine à Ballan Miré, l'année 2024 nous également réservé un grand moment de joie et de fierté avec le retour dans l'élite nationale de notre équipe première et ceci sur nos terres !

Je tiens à rendre hommage et à remercier ici tous ceux qui ont œuvré pour ce succès, les joueurs bien entendu, les coachs, la commission sportive pour le travail effectué depuis plusieurs années dans le cadre du « Projet 2026 ».

Ce résultat et cette dynamique ont été remarqués et récompensés par la Ville de Ballan Miré avec l'attribution de quatre trophées, ce qui n'avait jamais été réalisé auparavant :

Nos équipes 1 et 2 pour la Performance Collective

Clément GALLOIS fut élu Coach de l'année

Notre équipe 1 messieurs a reçu le prestigieux titre d'Exploit Sportif de l'année

Et la plantation des 50 arbres pour les 50 ans à reçu le prix Sport&Nature

Ces récompenses nous honorent et mettent en lumière ce statut associatif auquel nous sommes tant attachés. J'en profite ici pour remercier la Ville de Ballan-Miré, son maire, Thierry CHAILLOUX et Eric JEGO adjoint aux sports pour leur soutien au quotidien ainsi que l'investissement de la commune pour le sport avec les Ballympiades.

Ces bons résultats et toutes ces récompenses ne doivent pas occulter un contexte économique et golfique en pleine mutation qui impacte la quasi-totalité des golfs associatifs en France. Le Golf de Touraine n'échappe pas à cette réalité.

Une reprise de l'inflation, une augmentation des charges sur tous les postes et une transformation profonde du comportement des golfeurs font que nous devons nous adapter et trouver de nouveaux leviers pour attirer de nouveaux membres et développer notre attractivité.

De plus, un élément important est venu en 2024 amplifier ces constats : une météo capricieuse qui a contribué à décourager bon nombre de visiteurs !

De ce fait, nous avons initié et renforcé en 2024 de nombreuses actions pour promouvoir et animer le golf auprès de nos membres :

- La création de la Commission Animation par Carole VILLOTTE qui a proposés plusieurs animations et déplacements (voyage, sorties, journées conviviales)
- La Commission Seniors animée par Gilles MOREAU qui a proposé des animations ludiques, des compétitions et l'animation de la « Team Seniors ».
- Le Golf Féminin, sous la houlette de Marie POUPART-LAFARGE
- Notre Ecole de Golf avec Jean-Robert NUZZACI, Didier RUBY et Rémi DAMIN animée par nos deux pros Karl COTTERAY et Clément GALLOIS assistés d'Ewan Le TENNIER, avec le renfort de Rebecca LEGENTIL actuellement en formation.
- La Commission Nouveaux Membres est également active Philippe PENOT et Gilles MOREAU qui s'investissent pour permettre une parfaite intégration de nos nouveaux membres

Le Golf de Touraine a été présent à la foire de Tours en mai dans le hall consacré aux sports et nous avons animé un stand équipé d'un simulateur « TRACKMAN ». Cette opération a été un véritable succès puisque plus d'un millier de visiteurs golfeurs ou non sont venus nous rencontrer.

Je tiens également à remercier Simon, qui dans le cadre de son alternance depuis septembre œuvre auprès de nos partenaires et a posé les bases du développement du « CLUB AFFAIRES » autour de nos 80 partenaires investis. La Touraine Cup s'est relancée cette année et sera poursuivie.

Sur le plan comptable et malgré un contexte morose, nous avons réussi à maintenir notre stabilité financière. Nous sommes parvenus à équilibrer notre résultat et diminuer notre taux d'endettement. Nous avons également remboursé la totalité du PGE accordé pendant la pandémie.

Noëlle BORDEAUX, notre trésorière détaillera précisément dans son rapport les différents indicateurs financiers. Merci à elle pour son investissement au quotidien et les relations privilégiées qu'elle entretient avec notre expert-comptable.

Noëlle a souhaité ne pas se représenter au comité directeur cette année. C'est donc une page qui se tourne pour elle et pour notre association. Je tiens ici à lui rendre hommage pour son investissement, sa disponibilité, sa gentillesse et ses compétences dont elle nous a fait profiter pendant plus de trente ans !

Merci Noëlle, tu seras toujours la bienvenue parmi nous !

Concernant les installations, 2024 a vu la reconstruction du hangar de la ferme qui avait été fortement endommagé lors d'une livraison de sable. Des travaux de rénovations ont été également réalisés dans la maison de la ferme.

Je tiens à remercier ici Marie POUPART-LAFARGE, responsable de la Commission Bâtiments et installations pour le travail effectué et pour son investissement au sein de la copropriété du château.

N'oublions pas que le terrain, notre parcours, constitue l'atout majeur pour le Golf de Touraine. Nous avons poursuivi en 2024 le travail lié à la gestion forestière qui nécessite beaucoup d'attention et de prévisions notamment pour raisons sanitaires et sécuritaires.

Des travaux importants ont également été réalisés pour la reconstruction des ponts. Merci à l'entreprise BONNET pour sa disponibilité et son écoute tout au long du chantier.

Je tiens à saluer Didier BRUNIER, Didier BRUNIER, Olivier CHERY et Claude BORDEAUX pour leur investissement au quotidien auprès de Damien MOLLET, notre Greenkeeper et de toute sa formidable équipe terrain.

Merci à eux d'avoir proposé les solutions les plus adaptées aux contraintes imposées par les activités et compétitions...et les aléas climatiques.

Frédéric KOELTZ, notre Président de la Commission Sportive présentera dans le détail nos résultats sportifs.

Je tiens à saluer les équipes et équipiers des 16 équipes qui ont porté les couleurs du Golf de Touraine aux quatre coins du territoire ; dames, jeunes, mid-amateurs, séniors 1-2 et 3... bravo pour les résultats obtenus ! De belles victoires également en individuel et 1 jeune au Championnat de France. Une pensée également pour Ewan Le Tennier pour son incroyable saison et le nouveau record du parcours en 63.

Je souhaite aussi rendre hommage à l'ensemble des membres du Comité de direction pour leur investissement et leur disponibilité tout au long de l'année.

Un grand merci à Didier RUBY, notre secrétaire général qui œuvre dans bon nombre de commissions. Une Commission « communication » a été créée cette année et confiée à Thierry GRANGEORGÉ qui nous a rejoint cette année, tout comme Philippe PENOT qui s'est investi sur beaucoup de dossiers. Pascal FOUGERAY a également été d'une grande aide pour la mise à jour de notre dossier assurance suite au départ de MMA.

La Commission Juridique, présidée par Jean-Michel JALLET a également été mise à contribution dans le cadre des dossiers en cours. A noter en fin d'année que le gérant de la SCI, ancien Président de l'association a été débouté sur le dossier des coupes d'arbres et condamné à versé 2000 € à l'association au titre de l'article 700 du code de procédure civile.

Merci Jean-Michel pour le travail effectué et bonne retraite sous le soleil d'Espagne !

Une association comme la nôtre ne peut exister sans un comité de direction disponible, des commissions dynamiques et efficaces et bien sûr les salariés sans qui rien se serait possible.

Je tiens à remercier ici Stéphanie (qui nous a provisoirement quitté en 2024 pour un heureux évènement), Grégoire, Clément, Ewan pour leur travail à l'accueil.

Merci à Jean-Yves, Célian, Antoine (médaillé du travail cette année !), Ludovic, Romain et Damien pour le soin apporté au terrain et la disponibilité dont vous faites preuve au quotidien.

2024 a vu le départ de Florence et Florentin, nos restaurateurs et l'arrivée de Clara et Cléo. Je leur souhaite la bienvenue et toute la réussite pour cette nouvelle activité au sein de notre club. Autour du restaurant, de nombreux investissements ont été faits pour améliorer l'outil de travail.

Enfin je renouvelle mes remerciements à Raphaël ARNOULT, notre directeur qui organise, gère et administre le golf en bravant tous les aléas.

Il assure avec talent les relations avec nos partenaires, les collectivités et les instances golfiques tel que le Comité Départemental présidé depuis cette année par Antoine POUPOT que je félicite pour son élection.

En conclusion, dans un paysage en pleine évolution, l'année 2024 nous a apporté de très grandes satisfactions et a démontré notre capacité d'adaptation fruit de la synergie entre membres, salariés et dirigeants bénévoles.

Merci à vous tous pour votre soutien. Soyez conscients que ce club est le vôtre et que le Comité de direction et moi-même sommes disponibles et à votre écoute. N'hésitez pas à nous faire part de vos idées ou remarques pour rendre notre club encore plus vivant et accueillant.

Votre Président,

Roland MARION

